

Fraktion **SPD**-Altstadt
Fraktion **Bündnis 90/DIE GRÜNEN**
im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Antrag Nr.
zur Sitzung am **12. November 2014**

„Verbesserungen für das Kirschgarten-Quartier“

Das Kirschgarten-Quartier besitzt die für die Altstadt typische und wertvolle Mischung aus Wohnungen und Geschäften. Es umfasst weit mehr als den berühmten Kirschgarten(platz), sondern auch die südlich und westlich anschließenden Gassen, insbesondere Hollagässchen, Kirschgarten(gasse), Heringsbrunnengasse, Rochusstraße und Schönbornstraße. Der Einzelhandel in diesen Gassen besteht vorwiegend aus inhabergeführten Fachgeschäften, die sich über Jahre eine Stammkundschaft erworben haben, die weit über Mainz und das Umland hinausreicht. Laufkundschaft findet jedoch noch viel zu wenig ihren Weg in das Quartier.

Der Ortsbeirat Altstadt begrüßt die vielfältigen Initiativen der Einzelhändler(innen), Immobilienbesitzer(innen) und Bewohner(innen), die sich für ihr Kirschgarten-Quartier engagieren. Kirschgarten-Verein, Stadtverwaltung, Wohnbau und City-Management haben bereits mehrere Gespräche geführt und Ideen ausgetauscht. Viele dieser Ideen sind inzwischen gereift, sie sind unterstützenswert und umsetzbar. Der Ortsbeirat spricht sich daher dafür aus, dass in einem ersten Schritt folgende Maßnahmen kurzfristig umgesetzt werden:

1. Innerhalb des Quartiers sollen Fahrrad-Stellplätze eingerichtet werden, zum Beispiel im Hollagässchen und/oder an der Ecke Heringsbrunnengasse/Rochusstraße.
2. Der Bücherschrank Ecke Kirschgartengasse/Rochusstraße bzw. dessen Umfeld soll verschönert und aufgewertet werden, zum Beispiel durch eine Bank und/oder Blumenkübel. (Die Blumenpflege könnte eventuell ehrenamtlich gewährleistet werden.) Der bestehende Poller könnte dadurch vielleicht entfallen.
3. Der Kinderspielplatz in der Kirschgartengasse soll tagsüber wieder öffentlich zugänglich und nutzbar sein. (Derzeit ist der Eingang regelmäßig verschlossen, auch zu den von der Wohnbau angegebenen Öffnungszeiten von 8 bis 20 Uhr.)
4. In der Heringsbrunnengasse sind zwei Bäume nachzupflanzen. (Diese wurden erst kürzlich gefällt, es ragen noch die Stümpfe empor.)
5. Der Baumstandort Heringsbrunnengasse/Rochusstraße ist mit einer Rundbank zu versehen.
6. Die Beleuchtung im Quartier ist zu verbessern (= zu intensivieren).

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Stellungnahme, wie und wann sie diese Maßnahmen umsetzen möchte und ist gerne bereit in einem Ortstermin mit ihr die Einzelheiten zu besprechen.

Mainz, den 03.11.2014
gez. Jürgen Hoffmann, SPD
Renate Ammann, Bündnis 90/ Grüne